

議事録

令和7年度 第2回運営委員会

日時：令和7年12月13日(土) 15:00～

場所：新宿高校1F 大会議室

出席者：

堀川校長先生、田崎副校長先生、

第3学年主任 細谷先生、第2学年主任 宇田川先生、第1学年主任代理 井手先生、

第3学年部 委員長、第2学年部 委員長、第1学年部 委員長、広報部 委員長、文化部 副委員長、厚生部 委員長・副委員長、指名委員会 委員長・副委員長、バラ会 代表・副代表、ICT委員会 委員長

本部(会長、副会長3名、書記3名、会計3名、幹事2名)

敬称略(以下同)

【議題】

1) PTA会長 挨拶

ご挨拶をいただきました

2) 校長先生 挨拶

ご挨拶をいただきました

3) 副校長先生 挨拶

ご挨拶をいただきました

4) 各学年主任

【第3学年主任】細谷先生

夏休み、受験生として目標達成に向けた強い学びを保ちつつ、最後の朝陽祭の準備も積極的に行っていました。これまでの経験を最大限に活かして文武両道を実践し、体育館でのダンス公演やコーニーハッピング、カジノ、飲食店と、各クラスが目一杯の工夫を凝らし、朝陽祭当日は充実した2日間を作り出すことができました。

朝陽祭後はそれまで以上に受験生としての自己と向き合う日々。学校で実施する模試のほかにも、大学の出題傾向に合わせたオープン模試などもあり、生徒らは心身ともにタフな時期を乗り越えて、今日に至っている。

共通テスト本番まであと1ヶ月。その前に待つ私大や国公立2次試験の姿もはっきり見えるようになってきている。「現役生は最後まで伸び続ける！」を合い言葉に、集団として学び合う姿があちらこちらで見られている。

今年度、新たに始めた学習のあり方として、「特別授業」がある。12月の考查後から共通テストまで、従来の時間割による授業ではなく、入試本番に向けて各自が必要な学習に自発的に取り組んでいくことを目的とした「特別授業」を組んだ。50分の授業では行えない実践的な演習を可能にするため、1コマ100分で授業を組んでいる。

この間、各クラスで担任による面談を複数回行ってきた。生徒諸君は高い志望を保ったまま、共通テストの仕上げを始めている。共通テストがWEB出願になり、受験票も各自がプリントアウトして準備するようになった。WEB出願初年度ということもあり、進路指導部と協力しながら、確実な対応をしていく。

3月14日(土)の卒業式を生徒諸君が満たされた思いで迎えられるよう、今後もご家庭のお力添えをお願いします。

【第2学年主任】宇田川先生

9月に行われた今年度の朝陽祭は、2年次生の演劇縛りがなくなり、お化け屋敷やアトラクションなどの催し物を行いました。どこも似たようなものになるかと思いきや、どのクラスも趣向を凝らしたものに仕上がっていて、感心させられました。

9月30日(火)から10月3日(金)までの修学旅行では、天気にも恵まれ、計画通りの行程を実施できました。1日目は広島の平和記念資料館に立ち寄り、被爆者の方の体験談を聞きました。その後、宮島に渡って厳島神社を参拝してから1泊しました。2日目以降は拠点を島根の玉造温泉に移し、各コースに分かれて、しまなみ海道のサイクリング、出雲大社、石見銀山、松江市内、境港、蒜山高原、足立美術館などへそれぞれ足を運びました。出雲大社といえば「縁結びの神様」として有名ですが、今回NHKの朝の連続テレビ小説『ばけばけ』の放送開始と時を同じくして島根を訪れたことは、縁を感じずにはいられませんでした。

先月末に3年次の科目選択の最終調査が終わり、自己の進路実現に向けて本格的にスタートを切りました。冬休みが終われば、いよいよ3年0学期を迎えることになります。2学期の終業式のあとで学習ガイダンスを行い、11月に行われた模試の結果についての分析を共有し、今後の学習の仕方や志望校合格に向けての心構えなどを各教科から説明します。

いまは合唱コンクールに向けて練習をしています。インフルエンザなどの感染症予防に留意しつつ、本番で最高のパフォーマンスが発揮できるよう、見守っていきたいと思っています。

【第1学年主任】代理：井手先生

1年生は朝陽祭で演劇をしました。それぞれのクラスのカラーが出ていて面白く、どのクラスもよくやっていました。

探求は新宿にある企業へ訪問し、グループに分かれてプレゼンをしました。ロッテへ引率した際はテレビ局が入り、フジテレビで放映されました。生徒や新宿高校も映り、みんなよく取り組んだと思っています。

探求繋がりで新宿御苑のボランティア活動では、一生懸命やってくれてとても助かっている、とお褒めの言葉をいただきました。

現在は合唱コンクールに向けて取り組んでいます。

11月の模擬試験の結果は、7月から11月にかけて大体下がるのが一般的ですが、若干下がっているものの横ばいで推移しており、文武両道で頑張っています。数学は、都立重点校(日比谷、国立は受けていないため除く)と新宿高校を比較すると3番目で、本当に力をつけてきています。バランスが勝負になりますので、学年としてバランスを見ながら今後の方針を考えたいと思っています。

1月には共通テストチャレンジがあり、それに向けて課題を出していく予定です。1年生は本当によくやってくれていると思います。

5) 事業部報告

【第3学年部】

〈活動報告〉

- 8/ 4 臨時委員会 (zoom)
- 8/ 7 学年主任細谷先生と話し合い
- 9/13 第2回委員会
- 10/18 第3回委員会 (zoom)
- 10/24 臨時委員会 (zoom)
- 11/ 8 第4回委員会

〈活動予定〉

- 12/20 第5回委員会 (zoom)
- 1/24 第6回委員会 (zoom)
- 2/14 第7回委員会
- 3/ 7 第8回委員会
- 3/13 前日準備
- 3/14 卒業を祝う会

【第2学年部】

〈活動報告〉

2学期も引き続き、クラスLINEへ連絡事項の転送作業を行っている
各クラスの任意で茶話会や懇親会を開催

〈活動予定〉

新年度4月の保護者会にて、役員決めの司会を担当予定

【第1学年部】

〈活動報告〉

9/13 保護者会に合わせて各クラス懇親会実施

〈活動予定〉

上記同様に保護者会と合わせて懇親会実施検討中

【広報部】

〈活動報告〉

8/27 1学期号発行

12/15 2学期号発行

〈活動予定〉

3/10 3学期号発行予定

【文化部】

〈活動報告〉

●七宝焼班

6/21(土) 当落メール、リマインドメールの原稿を本部にチェック依頼

7/3(木) 講師の佐久間先生と工芸室で初顔合わせ 大竹先生に材料の購入依頼を行う

7/12(土) 当落メール送信 別途、9/13(土)事前準備の施設利用申請を行う

7/21(月) 当選者全員より返信があり、当日のテーブル配置表やネームカードの作成等を行う

9/2(火) 企画室横の立て看板の使用許可申請

9/13(土) 第3回七宝焼運営委員会 部員同士挨拶、各作業担当毎に当日の打ち合わせ、七宝焼キットのセット

9/14(日) リマインドメール送信

9/27(土) 七宝焼教室当日

9/28(日) 活動報告書作成、七宝焼教室当日の画像記録作成

10/27(月) 文化部委員会(全体)の茶話会の為の施設利用申請

11/4(火) 活動報告書内容のチェック依頼、PTAホームページ掲載依頼

●料理班

7/6(日) リマインドメール配信

7/15(火) 料理講習会開催

7/22(火) 活動報告を作成

12/1(月) 活動報告書内容チェック依頼

12/4(木) 活動報告書のPTAホームページ掲載依頼

〈活動予定〉

1月末までに茶話会関連品購入

2/7(土) 文化部茶話会

来年度への引き継ぎ準備

【厚生部】

〈活動報告〉

8/1 館山ツアー参加

9/8 打ち合わせ

9/13 第4回執行部会議

10/25 第3回委員会

11/ 5 バス研修旅行

11/ 8 第4回委員会

〈活動予定〉

2月 第5回委員会

【指名委員会】

〈活動報告〉

10/ 4 第1回指名委員会 (zoom)

10/25 候補者アンケート発信 (~11/14)

11/15 第2回指名委員会 (zoom)

11/16 候補者への電話連絡開始 (~11/18) → 4名応諾

12/13 新一年生保護者向けお便り(本部役員選出アンケートのお願い)作成

〈活動予定〉

3月 第3回指名委員会、新一年生保護者候補者への電話連絡

【バラ会】

〈活動報告〉

7/12 武内氏指導 手入れ (草取り、モッコウバラ剪定、つるバラ誘引、消毒など)

7/26 手入れ (水やり、施肥、消毒など)

8/ 9 手入れ (水やり、草取り、つるバラ誘引など)

8/23 手入れ (水やり、モッコウバラ剪定、つるバラ誘引など)

9/ 5 朝陽祭準備

9/ 6,7 朝陽祭

9/13 武内氏指導 手入れ、夏の剪定

9/27 手入れ (水やり、草取り、モッコウバラ剪定、咲きがら切りなど)

10/11 手入れ (咲きがら切りなど)

10/25 秋の鑑賞会、手入れ

11/ 8 手入れ (校門脇つるバラをフェンスの高さに仮留め)

11/22 手入れ (水やり、注意喚起札設置)

12/13 武内氏指導 手入れ (マシン油散布、元肥入れ)

〈活動予定〉

12/20 手入れ、つるバラ誘引

1/10 つるバラ誘引

1/17 つるバラ誘引

2/ 7 武内氏指導、冬の剪定

2/14 冬の剪定、つるバラ誘引予備日

3/ 7 手入れ

3/28 手入れ

【ICT委員会】

〈活動報告〉

7月

・Google ドライブのアクセス権対応、メンテナンス

・PTA ホームページ掲載依頼の対応

・マニュアル作成、整備

8月

・Google ドライブのメンテナンス

・PTA ホームページ掲載依頼の対応

・zoom 会議の予約管理

・PC 貸出の予約管理

・マニュアル作成、整備

9月

- ・朝陽祭にて新宿高校 PTA ホームページ PR のステッカー配布

- ・Google ドライブのアクセス権対応、メンテナンス

- ・PTA ホームページ掲載依頼の対応

- ・zoom 会議の予約管理

- ・PC 貸出の予約管理

- ・マニュアル作成、整備

10月

- ・Google ドライブのバックアップ、メンテナンス

- ・マニュアル作成、整備

11,12月

- ・Google ドライブのメンテナンス

- ・PTA ホームページ掲載依頼の対応

- ・マニュアル作成、整備

〈活動予定〉

- ・Google ドライブのアクセス権対応、メンテナンス、バックアップ

- ・PTA ホームページ掲載依頼の対応

- ・PTA 代表メールの管理

- ・マニュアル作成、整備

- ・引き継ぎ

6) 本部から報告

① 館山寮バスツアー

第1学年臨海教室第3期の開講式にあわせ、8月1日(金)に館山寮バスツアーを実施しました。役員2名、保護者とそのご家族49名の計51名で日帰りにて館山寮へ参りました。平日にもかかわらず多数のご参加に厚く御礼申し上げます。海鮮レストランでの昼食後、寮に到着し、開講式参観、館山寮の見学をいたしました。あいにくのお天気で浜での水泳見学はかないませんでしたが、急遽当日のスケジュールを考えてくださり、台風に備えた和船上げの作業見学、六中健児の歌やヨーイコーラのかけ声の実演など館山寮臨海教室についてさまざまことを学ばせていただきました。開講式では、先生方やOBOGの方々の熱意に触れ、水泳実習での強力なバックアップ体制と大家族主義をあらためて実感する、充実したツアーナになりました。これも田久保先生を始めとした体育科の先生方、水泳部OBOGの方々の入念な準備と様々なお力添えがあってのことと大変感謝しております。

今年は天候不良などで大遠泳は第1期のみ、第2、第3、第4期は小遠泳までの実施になってしましましたが、それぞれの貴重な体験を経て真の新宿生になれたのではと思います。

② 朝陽祭

本年度の朝陽祭においても、先生方をはじめ多くのPTA会員の皆様のご協力をいただき、PTAカフェを無事開催することができました。会場は昨年度同様に7階の大講義室をお借りし、グッズ販売に加えて活動報告や同窓会パンフレットを設置したカフェスペースを設け、休憩場所としてもご利用いただきました。昨年度は悪天候のため1日のみの開催となりましたが、本年度は計画通り9月6日(土)、7日(日)の2日間実施することができ、両日とも多数の生徒や来場者にお越しいただきました。延べ約2500名のお客様にアイスやクッキー、おにぎりなどの食品およびグッズを販売し、最終的にはすべての食品を完売いたしました。

来年度以降、ご好評いただいた食品については、よりご期待に添える形で提供できるよう計画していきます。全体としてPTAカフェは成功裏に終了したと考えておりますが、昨年度のような急な開催変更に備え、柔軟なキャンセルポリシーを持つ購入先の開拓や販売内容の見直しを継続とともに、興行中止保険の新規契約についても検討してまいります。

来年度も円滑な運営を目指し、本年度の経験を引き継いでまいりますので、引き続きご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

③ 会計

今年度決算と来年度予算について、今年度の各部・委員会の締めは、2月7日(土)にご提出お願いいたします。なお、3学年部、広報部、指名委員会など、活動が続き、この日が難しい場合は個別に提出日をご相談予定です。後日、各部、委員会会計の皆様に日程確認のアンケートを取らせていただきます。

また、来年度予算の策定のため、今年度予算の過不足の有無と来年度予算へのご要望につき、こちらも各部、委員会の会計宛にアンケートをお送りします。回答期限を1月第1週にさせていただきます。アンケートの内容をふまえて、今年度の決算見込みと来年度予算案について、第3回運営委員会の議題に上げていきます。

皆様のご協力をどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

④ 館山寮管理者のOBとの今後の協力について

館山寮は、新宿高校の伝統である遠泳を実施するための大切な臨海教室宿舎として、朝陽同窓会が所有し、管理をしている施設です。正式名称は「一般財団法人都立新宿高等学校朝陽会」という法人組織です。今後も同窓会とPTAの連携を更に強化して深めてまいりましょう、という話をいただいています。会長として同窓会や館山寮の理事として臨時の理事会に出席させていただいており、更なる連携を図れるよう考えています。よろしくお願ひいたします。

⑤ はばたきの会報告

11月22日(土)に令和7年度第2回はばたきの会へ、今回は会長、副会長2名、会計1名の計4名で参加してきました。今回の議題の一つに各校の保険があり、会計担当者が参加してくれたために心強く感じました。

はばたきの会について、東京都に都立高校は186校あり、60年以上も前にその多くの都立高校を加盟校とする『東京都公立高等学校 PTA 連合会』という団体が設立されたようです。新宿高校が所属する『はばたきの会』は、なんらかの理由で同時期に脱退した高校の集まりで、脱退は随分前の事のようですが、青山、国際、豊多摩そして新宿の4校で交流を続けており、有意義な意見交換の場を開催しています。当日は、幹事校の青山高校の校長及び副校長からご挨拶をいただき、各高校の自己紹介から始まりました。議題は尽きることなく、PTA保険、役員の選出方法、活動費、謝恩会(新宿では卒業を祝う会)、各委員の構成、グッズ販売についてなど各高校の活発なご意見やそれぞれの課題等を共有することができ、大変有意義な時間となりました。

次回は2月28日の予定です。

⑥ 厚生部3学年委員人数と文化部への朝陽祭一部移管

PTA活動の全体的な見直しのため、本年度は10月に委員長の皆様にお集まりいただき、各委員会の現状の共有及び意見交換を行いました。その中で、来年度に向けた具体的な改善策として、来年度から厚生部の3学年委員の人数を削減すること、また朝陽祭準備業務の一部を本部から文化部へ移行することを決定いたしました。

今後も業務が一部に偏ることのないよう、引き続きご意見を伺いながら、改善できる点は改善し、お互いにサポートし合いながら進めて参りたいと考えております。

何卒ご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

⑦ 3学期の運営委員会

冒頭にもありましたように、今回の運営委員会から「議題」の項目を追加しています。PTA活動で出ている課題を教職員、委員会、本部が一緒にいる場で意見を出し合い、相談する場として活用し、より良い形に改善できればと考えております。

本部が委員の仕事内容で全体像が見えきれていないところなど、皆さんのが貴重なご意見をいただく場として、年2回対面で実施をしていますので、ぜひ良い形で活用できればと思っております。

本日は事前に委員長にご意見を伺った中で、2つの議題を用意しております。

7) 議題

① 広報誌発行回数削減について

広報誌は年4回、紙で発行していただいている密度の高い内容となっており、業務の負担になっている部分が大きいという意見があった。現状の運営を継続するために発行回数を減らすなど、業務内容の軽減や皆様のご意見を伺いたい。

→例えば、教職員紹介号のすぐ後の号を無くすることで年3回の発行にすることにより、少し時間ができるのではと考えている。行事によってはPDFによる電子配布も検討。

(教職員紹介号はご活用いただいている家庭が多く、紙で欲しいとの声をたくさんいただいているため必須であり、他号の記事の内容とタイミングに関しては改めて相談していく)

② 卒業を祝う会について

保護者と教職員で卒業を祝う会の実施について、先生方の残業時間など気になるところがあり、昨年度をそのまま引き継ぐ形で良いのか、他の形で先生方へ感謝の気持ちを伝えるなど、ご意見をいただきたい。

→今年度は、卒業式が終わってホームルームの後に生徒が先生と写真撮影などあるため、ランチ会は保護者のみで行い、14時過ぎに先生も落ち着いた頃に来ていただきて卒業を祝う会を開催する予定。

3学年部委員は、卒業に関する仕事を前提に、形式は委員になった方々が先生とやりとりしながら臨機応変に柔軟に決めていくことで問題ない。

【次回運営委員会予定】

第3回 運営委員会 令和8年3月上旬 書面による開催

次回開催予定:3月上旬 第3回運営委員会 書面開催